Salamanca

26/05/17

Prensa: Diaria

Tirada: 12.496 Ejemplares Difusión: 10.255 Ejemplares Cod: 11065155

Página: 7

Sección: LOCAL Valor: 3.506,00 € Área (cm2): 785,9 Ocupación: 84,43 % Documento: 1/1 Autor: R.D.L. | SALAMANCA Núm. Lectores: 87000

# La Junta se compromete a bajar las tasas universitarias un 5% a partir de 2018-19

Condiciona el descenso a que continúe el crecimiento económico de la Comunidad El próximo curso, la de Salamanca seguirá siendo una de las universidades más caras del país

#### R.D.L. I SALAMANCA

La Junta de Castilla y León bajará un 5 por ciento las tasas universitarias en el curso 2018-2019 si continúa el actual crecimiento económico. Ése es el compromiso que adquirió ayer el Ejecutivo regional después de aprobar la congelación de los precios académicos para el próximo curso 2017-2018, de forma que la Universidad de Salamanca seguirá siendo una de las universidades más caras del país.

Castilla y León es, de las cinco autonomías que tienen becas propias, la segunda Comunidad que más apoya las ayudas para universitarios, de forma que el 55 por ciento de los estudiantes no pagan nada y el 45 por ciento restante aporta entre el 15 y el 25 por ciento del coste real de la matrícula, explicó ayer Milagros Marcos, portavoz del Ejecutivo regional, para justificar la congelación de los precios de las matriculas de los estudios universitarios.

Por tercer curso consecutivo, la Junta de Castilla y León congela las tasas pero esa medida no es suficiente para hacer frente a los altos precios de los estudios en la Universidad de Salamanca y el conjunto de las instituciones académicas de la Región, de forma que Castilla y León es la tercera Comunidad donde el precio medio del grado es más elevado, solo por detrás de Cataluña y Madrid.

Tampoco el descenso del 5% comprometido para el periodo 2018-19 es suficiente para terminar con la desigualdad de precios, ya que hay que recordar que el incremento que "disparó" las tasas universitarias de la Región en el año 2012 fue del 37 por ciento y, aunque en los tres últimos cursos se han congelado los precios, en los años anteriores hubo subidas acordes al IPC.

Como consecuencia, de media, la matrícula de un título de grado en la Universidad de Salamanca cuesta 1,419 euros. En Cataluña asciende a 1.944 y en Madrid a 1.539. Estos precios suponen el doble de lo que cuesta estudiar en Andalucía 770 euros y en Galicia 713. Además, los números varían considerablemente si el análisis se lleva a cabo en función del precio máximo y mínimo de los créditos. Medicina, titulación más cara, cuesta 1.815 euros en Salamanca, mientras que en una universidad andaluza supera ligeramente los 700 euros siempre, en ambos casos, que se traten solo de primeras ma-



Estudiantes en una biblioteca de la Universidad de Salamanca.

#### LOS DETALLES

#### La homologación costaría más de 30 millones de euros

Rebajar los precios de los títulos de grado de las universidades de Castilla y León costaría más de 30 millones de euros, según los cálculos del consejero de Educación, Fernando Rey, que en diversas ocasiones se ha mostrado dispuesto a bajar las tasas, aunque explica que es una cuestión política, puesto que tiene una gran repercusión económica. Además, el pasado miércoles, Juan Casado, secretario general de Educación, insistió en el gran número de alumnos "becados" que no pagan nada por estudiar.

### Exenciones de precios por servicios académicos

Para el próximo curso, en Castilla y León se mantiene la exención total de los precios por servicios académicos, por una sola vez, en el primer curso de enseñanzas de grado al alumnado que inicie estudios universitarios y acredite matrícula de honor global en 2º de Bachillerato o ciclo formativo de FP de grado superior; que sea premio extraordinario de Bachillerato o de FP de grado superior; o que haya obtenido medalla en las olimpiadas de Matemáticas, Física, Química, Biología o Economía de ámbito nacional.

#### Personas con discapacidad o víctimas de terrorismo

Igualmente, en el documento acordado ayer por el Consejo de Gobierno de Castilla y León para el próximo curso 2017-2018, figura que estará exento del pago de los precios públicos el estudiante que acredite, al formalizar la matrícula o solicitar el servicio, ser una persona con discapacidad, víctima de actos terroristas o miembro de familia numerosa. Para el resto de alumnos existe la posibilidad de obtener la beca del Ministerio o de la Junta y cubrir así el coste de la matrícula, entre otros gastos.

## Los rectores piden una compensación a las autonomías

Los rectores se muestran a favor de que bajen los precios de las matrículas universitarias pero reclaman que el descenso de las tasas no lo asuman las instituciones académicas, sino que sean las comunidades las que hagan frente a la diferencia.

Hace solo unos días hablaba de este asunto el rector del Estudio salmantino. Daniel Hernández Ruipérez recordó que cuando se produjo el aumento de los precios, aquel incremento repercutió en las comunidades autónomas que optaron por subir las matrículas para hacer frente a la situación de crisis. "Si se produce ese descenso, hay que tener en cuenta que, cuando se produjo la subida de tasas, se benefició la Comunidad Autónoma, no las universidades, de manera que si ahora tenemos una disminución, lo que esperamos, en justa contrapartida, es que sea la Comunidad Autónoma la que afronte esa bajada de tasas y no las universidades", afirmó el pasado 12 de mayo Ruipérez. En la misma línea, unas semanas antes el presidente de los rectores comentó: "Las administraciones educativas tienen que comprometerse con las universidades para compensarlas económicamente porque una reducción de ingresos podría ponerlas en una situación financiera "muy complicada"